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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

“O Brasil volta ao mundo"
Essa foi a “importante mensagem” 

de que “o país quer retomar os laços com 
a região”, ao iniciar suas viagens inter-
nacionais pela América do Sul. Tá em 
casa.

“O Brasil volta ao mundo" II
Em sua “volta ao mundo” Lula, 

além do encontro com o presidente da 
Argentina, Alberto Fernández, também 
tem agenda com o presidente de Cuba, 
Miguel Díaz-Canel, e a vice-presidente 
da Argentina, Cristina Kirchner, encer-
rando a viagem no Uruguai, com o pre-
sidente Luis Lacalle Pou.

“O Brasil volta ao mundo" III
Alegando motivos de segurança, o 

encontro com o presidente da Venezuela, 
Nicolás Maduro, foi cancelado. Segun-
do um international bird, o presidente 
venezuelano tem medo de ser preso uma 
vez que tem contra ele o cartaz de “Pro-
curado”, com uma recompensa de US$ 
1,5 milhão.

Olha o selo Fazuéli aí, gente
Lula vai discutir com o presidente 

da Argentina a possibilidade de criarem 
uma moeda comum para transações fi -
nanceiras e comerciais, tentando se des-
vincular do US$. 

Olha o selo Fazuéli aí, gente II
Em evento com empresários dos 

dois países em Buenos Aires, o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad desmen-
tiu a notícia e declarou que o que está 
em estudo é a viabilidade de uma moeda 
digital comum que seria usada apenas 
em trocas comerciais, para reduzir a de-

pendência em relação ao dólar. Apenas 
observo e penso na diferença “na cabeça 
ou acima do pescoço?”

Olha o selo Fazuéli aí, gente III
Ainda na Argentina, estará em pau-

ta a discussão sobre como levar gás de 
xisto da região de Vaca Muerta para o 
Brasil.

Olha o selo Fazuéli aí, gente IV
"Estou de volta para fazer bons 

acordos com a Argentina", diz Lula em 
reunião com presidente da Argentina. Só 
observo e aguardo.

Olha o selo Fazuéli aí, gente V
Em encontro com empresários bra-

sileiros e argentinos durante a viagem 
a Buenos Aires, Lula declarou que o 
Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) voltará a 
fi nanciar projetos de desenvolvimento e 
de engenharia em países vizinhos.

Importantíssimo
Uma prova irrefutável da importân-

cia do encontro de Lula com Maduro, 
que não vai mais a Buenos Aires, é a 
tentativa de viabilizar um encontro vir-
tual entre os dois chefes de Estado.

Convocação em bloco
O advogado que representa duas 

venezuelanas vítimas de crimes contra a 
Humanidade, solicitou à justiça argenti-
na que convoque Maduro para ser inter-
rogado por violações de direitos huma-
nos. Seria mais barato se aproveitasse as 
prováveis presenças dos presidentes de 
Cuba e da Nicarágua.

Não põe o dedo aí
Essa foi a frase mais ouvida pela 

criançada quando chegava perto de uma 
tomada. Os tempos são outros e, respei-
tadas as devidas proporções, a frase se 
transformou em lei proibindo o uso de 
agrotóxico. 

Não põe o dedo aí – eu explico

Se a criançada disfarçava e co-
locava o dedinho na tomada e tomava 
choque, hoje, com a mesma cara de 
tanso(a), tem gente que se acha esperta 
contrabandeando e usando agrotóxico 
como o Paraquat.

Pets
As redes sociais vivem de modis-

mos. A moda hoje é postar fotos, víde-
os e mais um monte de coisas sobre os 
pets. Apesar do exagero da quantidade 
de postagens sobre esse tema, uma coi-
sa me chamou a atenção. A maioria das 
pessoas que posta as “fofuras e fofi ces” 
dos pets, muda de assunto quando o 
tema é ajudar quem cuida e recolhe os 
pets abandonados.

Pets II
Por falar nisso, é nessa época de 

“férias” que a maioria do pessoal que 
“adota” um pet leva as criaturas pra 
passear em local incerto e não sabido e 
os esquece por lá, no tradicional “vou 
abandonar” e, tentando aliviar a cons-
ciência, espera e torce para que alguém 
o recolha.

Segue o jogo
Alienados aos fatos, (nem vou 

mencionar as perspectivas), uma boa 
parte da turma do Fazuéli continua se 
portando como torcedor de futebol, 
acreditando que um VAR conseguirá 
ajudar no placar. 

Segue o jogo II
Se houve um tempo em que havia 

respeito e admiração pelas forças arma-
das, isso fi cou lá atras, ao menos é o que 
tem sido visto nas redes sociais. Com as 
ações e omissões verifi cadas através dos 
tempos, cometemos erros durante “a 
partida” e permitimos que a coisa che-
gasse no atual placar, agora não adianta 
pedir o VAR. 

Vírgula maldita
Antigamente se dizia “minha ca-

misa é cor branca”, ou “minha camisa 

é cor preta”.  Alguém foi lá e colocou 
uma vírgula. “minha camisa é cor preta, 
representando a falta de luz”. Com luz, 
ou sem luz, a camisa continuou cor pre-
ta e, com a discussão sobre “com luz” e 
“sem luz”, a camisa foi esquecida. Essa 
analogia foi profunda. Só os entendedo-
res entenderão.

O dinheiro é fi nito
Tem gente achando que o governo 

vai conseguir criar diversos “bolsa”, 
para suprir as necessidades deles. Es-
quecem que o dinheiro que paga essas 
“bolsas” vem do bolso dos empresários 
que eles criticam, seja pela geração de 
emprego ou pelos impostos pagos, por 
exemplo.

O dinheiro é fi nito II
É sempre bom lembrar que além 

dos “bolsa”, ainda vai ter que sobrar 
recursos para as obras nos países cum-
panheiros e Hermanos, entre outros des-
tinos, se é que me entendem.

Tô pensando na moeda
Por favor, alguém me explique 

“uma moeda digital comum que seria 
usada apenas em trocas comerciais”, 
entre dois países, qual outra forma que 
não seja em trocas comerciais?

Tô pensando nos R$ 5 milhões
Depois da explicação dada por uma 
revista, de que não signifi ca que a 
atriz vai receber um “pix” com o valor 
milionário na conta. Ela terá despesas. 
Tadinha. Quase fi quei com peninha.

Livro interessante
Na página 11 do JDC, Cantinho da 

Literatura, recomendamos o livro “A 
traidora de Hitler”, que conta a história 
de uma enfermeira voluntária da frente 
russa, que anseia pelo fi m do confl ito e 
começa a fazer parte de um grupo em 
que todo segredo e qualquer mínimo ato 
de dissidência pode signifi car prisão ou 
morte nas mãos de uma Gestapo enfu-
recida. Qualquer semelhança, é mera 
coincidência.
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Espaço do Empreendedor

FACISC contrata servi-
ços de consultoria

Com o objetivo de contratar em-
presas para prestarem serviços de 
consultoria, a FACISC lançou nesta 

Incentivo fi scal é fator de 
competitividade

Em reunião de diretoria da Fede-
ração das Indústrias (FIESC), o secre-
tário de Estado da Fazenda, Cleverson 
Siewert, afi rmou que os incentivos fi s-
cais são fator de competitividade. “Va-
mos trabalhar a revisão dos benefícios 
fi scais, mas não quero que vocês fi quem 
preocupados. Eu tenho clareza e o go-
vernador Jorginho Mello tem clareza de 
que isso é fator de competitividade. 

"Vocês competem nacionalmente e 
internacionalmente e para isso nós pre-
cisamos ser inteligentes e hábeis para 
poder manter essa mesma lógica”, afi r-
mou, durante o encontro, realizado nes-
ta sexta-feira, dia 27, na sede da entida-
de, em Florianópolis.

No encontro, Siewert também apre-
sentou um panorama das contas públi-
cas e mostrou um histórico das receitas 
e despesas do Estado nos últimos dez 
anos. No período, a variação das des-
pesas cresceu mais do que a infl ação, 
informou, ressaltando que, para 2023, a 
projeção é de um défi cit de cerca de R$ 
3 bilhões. 

Para expandir mercado 
internacional, Lunelli 

participa de maior feira 
têxtil da América Latina

Com o objetivo de gerar novos ne-
gócios internacionais, a Lunelli Malhas 
e Tecidos, marca pertencente à Lunelli, 
grupo têxtil catarinense que atua como 
indústria e varejo de moda, participa da 
Colombiatex, principal feira do setor têx-
til da América Latina. O evento acontece 
entre 24 e 26 de janeiro, em Medelín, na 
Colômbia. Maior estamparia digital do 
Brasil, a empresa lançará as coleções “À 
Brasileira” e “Animal Print”, além da 
base e das cores “Atlantis - Primavera/
Verão 2024”. E com a presença na feira, 
a Lunelli espera fechar novos negócios e 
aumentar as vendas internacionais para 
confeccionistas de marca própria e, tam-
bém, distribuidores.

Sua receita de exportação cresceu 
6% no último ano por conta da pros-
pecção na edição anterior do evento e 
abertura de distribuidores estratégicos, 
aliado à qualidade dos seus produtos, e 
representa 8% da receita da marca. Para 
este ano, a expectativa de crescimento é 
de 34%. 

Na Colombiatex, clientes do mun-
do todo poderão conferir as malhas di-
ferenciadas e estampas marcantes, com 
acabamentos especiais que conferem 
aos tecidos da Lunelli credibilidade e 
reconhecimento no setor, em participa-
ção da marca no desfi le de moda Creora 
Fashion Show, no dia 26 de janeiro, às 
15h locais.

“A atuação internacional da Lunelli 
já é relevante atualmente, vendemos 
para clientes de nove países, mas temos 
um enorme potencial de crescimento”, 

afi rma Marcio Bertoldi, Diretor Comer-
cial da Lunelli Malhas e Tecidos. “Par-
ticipar dos principais eventos, como o 
Colombiatex, é a melhor maneira de 
mostrarmos nossos diferenciais em qua-
lidade, inovação e sustentabilidade”, 
completa.

Moda Consciente
As malhas e os tecidos da Lunelli 

são reconhecidos no Brasil por sua qua-
lidade e inovação em todos os processos 
de fabricação. A empresa, que produz 
mais de 15 mil toneladas de malhas e 
23 milhões de peças ao ano, oferece a 
personalização de estampas, com possi-
bilidade da concepção total e exclusiva 
ou adaptações do acervo NeoCatalog, 
e aplica tecnologias mais modernas em 
suas bases, matérias-primas e cores.

No entanto, a preocupação com o 
meio ambiente é uma prioridade na Lu-
nelli, que criou e adotou o movimento 
Moda Consciente, que adota medidas 
em processos, matérias-primas e ações 
que ajudam a cuidar do meio ambiente e 
criar produtos ecológicos. Um exemplo 
é o da Estamparia Digital, que explora 
cores e detalhes em alta resolução com 
menor geração de resíduos e consumo 
de recursos naturais.

A empresa também possui selos e 
certifi cações ambientais que verifi cam a 
as etapas do processo produtivo e mani-
pulação de matéria-prima de forma sus-
tentável, como a Algodão Certifi cado, 
Sou de Algodão e ECOVERO, da qual 
foi uma das precursoras a confeccionar 
o novo padrão de fi bras de viscose no 
país, e as certifi cações ambientais ISO 
14001 a ISO 14001:2015.

terça-feira (24/01) o Edital de Recru-
tamento e Seleção de Empresas Pres-
tadoras de Serviços de Consultoria e/
ou Instrutoria, que descreve de forma 
objetiva todo o certame para a con-
tratação e atuação em determinadas 
regiões do estado de Santa Catarina.

Para ver o edital completo aces-
se o link facisc.org.br/editais Falta de confi ança na in-

dústria marca o início de 
2023

No primeiro mês do ano, o Índice 
de Confi ança do Empresário Industrial 
(ICEI) recuou 2,8 pontos em relação 
a dezembro de 2022, alcançando 45,1 
pontos. O quarto recuo consecutivo 
apresenta um valor abaixo da linha divi-
sória de 50 pontos, o que demonstra falta 
de confi ança na economia de Santa Ca-
tarina. Essa marca também foi registrada 
pelo indicador nacional, pela primeira 
vez desde 2020, de acordo com análise 
do Observatório FIESC.

“A queda do ICEI de janeiro foi in-
fl uenciada em grande medida pelo fator 
político e mostra a preocupação do in-
dustrial com o cenário econômico e com 
medidas anunciadas pelo governo, no-
tadamente com relação ao gasto públi-
co. Além disso, a incerteza no mercado 
global também afeta o resultado", avalia 
o presidente da FIESC, Mario Cezar de 
Aguiar.

Em janeiro, o componente de ex-
pectativas sobre a economia brasileira 
atingiu 37,5 pontos, menor patamar des-
de 2016. Já o componente de expecta-
tivas sobre o desempenho das empresas 
recuou 2,4 pontos em janeiro, o que in-
dica pessimismo dos industriais em rela-
ção aos seus negócios.

O componente do ICEI referente às 
expectativas para a economia caiu 3,2 
pontos em janeiro e foi o principal de-
terminante da queda do ICEI no estado”, 
explicou a economista do Observatório 
FIESC, Mariana Guedes.

Fonte: FIESC – Foto: Filipe Scotti
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RESUMO DA SEMANA – LEITURA DINÂMICA
Visita para conhecer sistema de 

transmissão das sessões
 Com a intenção de melhorar o siste-

ma de transmissão das sessões da Câma-
ra de Vereadores de Corupá, o presidente 
Juliano Millnitz e o vice-presidente Lo-
acir Campregher, estiveram na Câmara 
de Vereadores de Schroeder, nesta ter-
ça-feira (24). Foram recepcionados pelo 
presidente do legislativo schroedense, 
vereador Manoel Ednilson Burgardt, 
que mostrou todo o sistema e explicou o 
seu funcionamento. “No nosso entendi-
mento é uma transmissão mais assertiva, 
que se comunica melhor com a popula-
ção, tendo em vista que na minha gestão 
eu gostaria de melhorar a comunicação 
da Câmara de Vereadores com o muníci-
pe corupaense”, ressalta o presidente Ju-
liano. Tanto ele como o vice-presidente, 
vereador Loacir, saíram satisfeitos com 
as explicações e a certeza que o sistema 
do legislativo corupaense pode ser me-
lhorado.

MDB discute eleição da 
presidência da Alesc e convenções

Com a participação de integran-
tes da executiva, deputados estaduais e 
federais e também os ex-governadores 
Eduardo Pinho Moreira e Paulo Afon-
so, o MDB discutiu o panorama para a 
eleição da presidência da Assembleia 
Legislativa, na manhã desta terça-feira, 
dia 25. O encontro aconteceu na sede do 
partido, na capital do estado.

Segundo o presidente da sigla, o de-
putado federal Carlos Chiodini, o enca-
minhamento é pela eleição do deputado 
Mauro de Nadal para presidir o legisla-
tivo estadual.

“Estamos construindo uma escolha 
de consenso com todos os partidos. As 
conversas estão bem adiantadas e acre-
ditamos que nos próximos dias a situa-
ção estará completamente defi nida”.

Outro tema na pauta foi o calendá-
rio para as convenções municipais que 
devem acontecer em abril. Lideranças da 
sigla fi caram responsáveis por organizar 
a eleição em suas regiões. Na avaliação 
de Chiodini, este momento é importante 
para o partido se reestruturar e fortalecer 
para as eleições municipais de 2024.

A possível participação do partido 
nos governos federal e estadual não foi 
tema do encontro.

Caçador defende melhorias em 
aeroporto regional

Em reunião com o governador Jor-
ginho Mello, o presidente da Federação 
das Indústrias (FIESC), Mario Cezar de 
Aguiar, e o 1° vice-presidente da enti-
dade, Gilberto Seleme, pediram o apoio 
do governo do estado para melhorias no 
aeroporto de Caçador, cuja execução 
contará com a participação da prefeitura 
e do setor privado. A prioridade é a qua-

lidade da pista de 1.875 mil metros, que 
é a terceira maior do estado. No curto 
prazo, a entidade defende a execução 
de obras que darão maior segurança às 
operações, como recapeamento e sinali-
zação da pista, considerando a extensão 
total de 1.875 metros x 30 metros de lar-
gura. O atual convênio entre o governo 
de SC e o município de Caçador prevê 
apenas ações para 1,2 mil metros de pis-
ta, mas para homologar toda a extensão 
dela é necessário fazer o recapeamento 
completo.

O prefeito de Caçador informou 
que a Secretaria Municipal de Infraes-
trutura consegue executar as obras e que 
o recurso adicional solicitado ao gover-
no do estado seria aplicado na aquisição 
de massa asfáltica. O aeroporto de Ca-
çador tem importante infl uência regio-
nal. Num raio de 120 quilômetros, ele 
abrange uma população de 1,2 milhão 
de pessoas, tem um PIB de R$ 48,8 
bilhões (dados de 2020), a corrente de 
comércio totaliza US$ 2,1 bilhões (em 
2021), tem 35,8 mil estabelecimentos 
que empregam 321,8 mil trabalhado-
res. Em 2020, a arrecadação de tribu-
tos federais somou R$ 3,8 bilhões e em 
2021 a arrecadação de ICMS foi de R$ 
1,3 bilhão. Além disso, Caçador possui 
posição estratégica nos acessos para as 
principais rodovias federais que cortam 
SC, como as BRs 470, 280 e 153.

Lançado edital para contratação 
de Residência Inclusiva para 

pessoas com defi ciência 
Em novembro de 2022, foi aprova-

da Moção de Apelo de autoria das ve-
readoras Nina Santin Camello e Sirley 
Schappo, solicitando ao Executivo a 
criação de uma Residência Inclusiva em 
Jaraguá do Sul. A Moção foi aprovada 
e nesta semana, a Prefeitura de Jaraguá 
do Sul lançou, por meio do Fundo Mu-
nicipal de Assistência Social (FMAS), o 
Edital de Credenciamento nº 007/2022/
FMAS. O objetivo é a contratação de 
serviços de Acolhimentos na Modali-
dade Residência Inclusiva para jovens e 
adultos, com defi ciência, entre 18 e 59 
anos, ambos os sexos, cujos vínculos 
familiares estejam rompidos ou fragili-
zados e que não dispõem de autossus-
tentabilidade. 

Mais informações sobre o Creden-
ciamento podem ser obtidas junto à 
Secretaria de Municipal da Assistência 
Social e Habitação pelo fone (47) 3374-
2772, de segunda a sexta-feira, no horá-
rio das 8 às 11 horas e das 13h30 às 16 
horas, ou pelo e-mail: social@jaragua-
dosul.sc.gov.br. 

Contação de história reúne 150 
espectadores

As duas sessões de contação de his-
tória de quarta-feira (25), na Biblioteca 

Pública Municipal Rui Barbosa, conta-
ram com cerca de 150 espectadores. O 
evento teve como tema o livro "A jabu-
ticabeira que não queria dar frutos", da 
escritora Mônica Felippi. De maneira 
lúdica, a obra, com ilustração de Milla 
Bioni Guerra, aborda a importância do 
respeito às diferenças e sobre o quanto 
nossa natureza é maravilhosa.

O gerente de Cultura da Secreta-
ria de Cultura, Esporte e Lazer (Secel), 
Antônio Marcos da Silva (Déga), pres-
tigiou e elogiou o evento. “As crianças 
interagiram com a autora, numa clara 
demonstração de entendimento da men-
sagem do livro. Trata-se de uma manei-
ra de incentivo à leitura e de difundir 
valores necessários para a construção 
de uma sociedade mais justa e humana", 
disse. 

Domingo é o Dia Nacional 
de Combate e Prevenção da 

Hanseníase
Desde 2016, o Ministério da Saúde 

ofi cializou o Janeiro Roxo como o mês 
dedicado à conscientização da hansení-
ase, sendo o último domingo deste mês 
marcado como Dia Nacional de Com-
bate e Prevenção da Hanseníase. Com o 
objetivo de contribuir com a campanha 
de conscientização, prevenção e trata-
mento precoce, a Prefeitura de Jaraguá 
do Sul, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, divulga o Informativo 
Epidemiológico sobre a Hanseníase.

Conhecida antigamente como le-
pra, a hanseníase teve seu nome alte-
rado no Brasil em 1976. A hanseníase 
é uma doença de registro milenar, que 
tem cura, sendo o tratamento gratuito e 
disponível no Sistema Único de Saúde 
(SUS).

No Brasil, a doença permanece 
como um importante problema de saúde 
pública e, apesar disso, pouco se conhe-
ce sobre ela. Nesse sentido, também é 
necessário o enfrentamento às questões 
relacionadas ao estigma, discriminação 
e exclusão social que sempre estiveram 
associados à doença, afetando os rela-
cionamentos sociais das pessoas aco-
metidas e de suas famílias.

A transmissão da doença acontece 
pelo ar, sobretudo em situações de con-
tato próximo. Apesar disso, a maioria da 
população consegue se defender natu-
ralmente da bactéria, no entanto, cerca 
de 10% da população não tem esses me-
canismos de proteção e, por isso, pode 
adoecer. Seu diagnóstico é feito pelo 
médico capacitado por meio de testes 
de sensibilidade, palpação de nervos, 
avaliação da força motora, entre outros 
testes.

Seu tratamento acontece com aten-
dimento da equipe multiprofi ssional, e 
a doença pode ser curada com 06 a 12 
meses de terapia. O tratamento precoce 
evita defi ciência e é totalmente gratuito 

e oferecido pelo Sistema Único de Saú-
de - SUS.

Representantes da Segurança 
Pública analisam desafi os dos 

próximos anos na primeira 
reunião conjunta

A primeira reunião dos órgãos re-
presentantes da Segurança Pública e 
Perícia Ofi cial do Estado foi realizada 
nesta quarta-feira, 25, para apresenta-
ção dos novos membros e dos planeja-
mentos das instituições envolvidas, que 
formam o Colegiado da área. Foram 
analisados os índices de criminalidade 
e os desafi os pela frente.

Participaram da reunião o coman-
dante-geral da Polícia Militar, coronel 
Aurélio José Pelozato da Rosa, que é 
também presidente do Colegiado, o 
delegado-geral da Polícia Civil, Ulis-
ses Gabriel, o chefe de gabinete do co-
mando-geral do Corpo de Bombeiros, 
tenente-coronel Eduardo Haroldo de 
Lima e a perita-geral da Polícia Cien-
tífi ca, Andressa Boer Fronza, além dos 
assessores das pastas. 

Analisando os índices relativos a 
2022, os membros do Colegiado de-
monstram preocupação com alguns 
indicadores, e concluíram que as infor-
mações trazem um grande desafi o para 
a nova gestão: diminuir os crimes que 
aumentaram em 2022 e manter baixos 
os índices com bom resultado.

Para o presidente do Colegiado, o 
comandante-geral da PMSC, José Au-
rélio Pelozato da Rosa, será fundamen-
tal manter a integração entre as institui-
ções. 

Material escolar – pesquisar é 
preciso

Com o início das aulas se aproxi-
mando, começa o corre-corre para com-
prar o material escolar. Uma pesquisa 
feita pelo Procon-SC identifi cou dife-
rença de preço superior a 400% em al-
guns itens. O lápis preto, por exemplo, 
foi encontrado por preços entre R$ 1 e 
R$ 4,70.

Ao todo, foram pesquisados os va-
lores de 17 itens, de diferentes marcas, 
constantemente solicitados pelas esco-
las. Borracha, canetas, apontador e giz 
de cera são os que mais oscilam. O Pro-
con recomenda que os pais fi quem aten-
tos aos pedidos das escolas, pois algu-
mas instituições podem listar itens que 
não cabe aos responsáveis por alunos 
fornecerem, como álcool, giz e pincel 
para lousa, lenços descartáveis, copos 
plásticos ou medicamentos.

De acordo com a coordenadora de 
fi scalização do órgão, Clarice Costa, a 
escola só pode exigir os materiais usa-
dos nas atividades diárias e em quanti-
dade razoável. Também não pode haver 
especifi cação da marca ou do local para 
compra.
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Espaço SAÚDE

Laboratório de Análises 
Clínicas do Hospital Ja-
raguá tem novo posto de 

coleta
Atendimento começou nesta quar-

ta-feira(25), junto ao Centro de Imagem 
2, no Centro de Jaraguá do Sul

O Hospital Jaraguá inaugurou nesta 
quarta-feira(25), o novo posto de coleta 
do Laboratório de Análises Clínicas. O 
espaço está no Centro de Imagem 2, na 
Marechal Deodoro da Fonseca, exata-
mente no Centro da cidade. O atendi-
mento ocorrerá de segunda a sábado, a 
partir das 06h45.

Além de exames de bioquímica, 
hematologia (sangue), microbiologia, 
urinálise, parasitologia e imunologia, o 
novo posto vai realizar coletas para tes-
tes genéticos e exames toxicológicos, 
realizados em parceria com laboratórios 
especializados.

O objetivo é facilitar ainda mais 
para os clientes, pois todos os exames 
serão processados e analisados no mes-
mo local, fazendo com que a entrega 
dos resultados seja mais rápida e efi -
ciente.

“A celeridade na análise e entrega 
dos exames será mais um diferencial 
para a comunidade. Temos um local 
amplo, bem localizado, com atendi-
mento excelente, humanizado e onde as 
pessoas poderão realizar toda a gama de 
exames, tanto de diagnóstico por ima-
gem e agora também os laboratoriais”, 
explica a Gerente de Diagnóstico por 
Imagem do Hospital Jaraguá, Rose Ca-
tarina Corezzolla.

O Laboratório de Análises Clínicas 
conta com uma equipe profi ssional for-
mada por biomédicos, auxiliar de labo-
ratório e técnica de enfermagem. O ser-
viço estará disponível para atendimento 
particular e convênios médicos.

As coletas também possuem o di-
ferencial de serem agendadas ou feitas 
na hora, como já ocorre com alguns 
outros exames do Centro de Imagem 2. 
Os agendamentos devem ser feitos pelo 
WhatsApp (47) 9 9992-6391 ou pelo te-
lefone (47) 3371-8776.

Endereço       
O novo posto de coleta do Labora-

tório de Análises Clínicas do Hospital 
Jaraguá fi ca na Marechal Deodoro da 
Fonseca, nº 930, Galeria Angelo Menel, 
Sala 7, Centro de Jaraguá do Sul.

Posto de Coleta no Hospital 
Jaraguá

O HJ também possui um posto de 
coleta no Centro de Imagem 1, que fi ca 
anexo ao hospital, na Rua dos Motoris-
tas, no bairro Czerniewicz. O horário de 
atendimento à comunidade é das 7h às 
15h30.

Fonte e Fotos: Assessoria de Imprensa 
Hospital Jaraguá

A dor crônica é uma doença que 
causa impactos na qualidade de vida e 
na capacidade funcional e social de uma 
pessoa, trazendo sérias consequências 
nas condições físicas, psicológicas e 
comportamentais.

A Clínica da Dor é o novo espaço 
oferecido pelo Hospital Jaraguá para 
tratar diversos tipos de dores crônicas 
persistentes, como as causadas por hér-
nia de disco, síndrome miofascial do-
lorosa (dor crônica muscular), traumas 
ortopédicos, dor causada pelo câncer, 
entre outras.

Além da tecnologia de ponta, 
nossa equipe possui médicos 

especialistas na área
• Dr. Leonard Rocha Fonseca de 

Brito - Neurocirurgião e especialista em 
atendimento de dor crônica

• Dr. Henrique Bonotto Lampert 
- Ortopedista e especialista em atendi-
mento da dor crônica

O serviço é direcionado a pacien-
tes que possuem convênios ou buscam 
atendimento particular. 

Entre em contato pelo WhatsApp/
telefone (47) 3274-3015 ou pelo e-mail 
ambulatoriodador@hospitaljaragua.
org.br e faça seu agendamento das 8h às 
17h30.

Saúde mantém estrutura 
para atender participan-

tes do Femusc
Quem está participando da 18ª edi-

ção do Festival Internacional de Música 
de Santa Catarina e precisar de atendi-
mento na área da saúde vai encontrar 
uma estrutura montada especialmente 
para esta fi nalidade, lá mesmo na Scar. 

A Secretaria Municipal de Saúde 
mantém, desde o início do Femusc, um 
ambulatório com equipe de enferma-
gem preparada para atender possíveis 
demandas e dar o devido encaminha-
mento para cada caso. O objetivo é dar 
o suporte necessário aos músicos que 
participam do festival e demais turistas 
que vêm a Jaraguá do Sul acompanhar a 
programação.

Os enfermeiros fazem a triagem 
daqueles que chegam ao ambulatório e, 
caso seja necessário, os motoristas le-
vam o paciente até a UBS Centro (Czer-
niewicz). Na Unidade de Saúde é feito 
o cadastro provisório e a pessoa é en-
caminhada para o atendimento de enfer-
magem e médico, se for o caso. As de-
mandas são variadas, mas nenhum caso 
grave foi registrado, felizmente. Desde 
o início até agora, foram feitos 120 aten-
dimentos. Tudo de forma gratuita.

Brasileiros e estrangeiros de vários 
países como Colômbia, Chile, Paraguai, 
Rússia, Estados Unidos, México, Cana-
dá, Peru, Inglaterra, Espanha, Argentina 
e Venezuela já passaram pelo sistema. O 
atendimento de qualidade, feito de for-
ma rápida e sem custos ao paciente está 
surpreendendo os visitantes, principal-
mente os de fora do país.

A espanhola María Laura, mãe de 
uma das participantes do Femusc, agra-
deceu pelas redes sociais o atendimento 
que a fi lha recebeu. 

Outro depoimento veio da russa 
Anastácia Pogorelova, que passou pela 
triagem no ambulatório e foi encami-
nhada à UBS. 

O secretário de Saúde Alceu Mo-
retti ressalta que o município trabalha 

para tornar sua rede de atendimentos, 
cada vez mais acessível. “Nosso foco é 
anteder da melhor forma possível quem 
precisa dos serviços da Saúde. Estamos 
constantemente trabalhando em meca-
nismos que aprimorem os fl uxos na nos-
sa rede.  No caso do Femusc não seria 
diferente”.

Tampinhas do Bem
Em 2022 o Hospital São José re-

cebeu mais de 12.000 fraldas adulto da 
Ação Solidária Adventista. Através da 
venda das tampinhas, eles compram ma-
terial para confecção das fraldas. 

Exemplo de material arrecadado: 
tampinhas de plástico rígido como de 
refrigerantes, água, leite, nutella, toddy, 
nescau, remédios, creme dental, xampu, 
condicionador, água sanitária e ama-
ciante.

Temos alguns pontos de coleta iden-
tifi cados e espalhados na cidade, mas o 
material também pode ser entregue na 
Casa São José ou no Hospital São José. 

Corupá
Em Corupá você pode entregar sua 

doação no Pronto Atendimento, nos Pos-
tinhos de saúde, no SuperMees, na loja 
Quero-Quero, na Eletropoll e, às quin-
tas-feiras, no Salão Paroquial Católico, 
durante o encontro dos idosos. Certa-
mente há um Voluntário próximo à você.

Seja um participante do projeto, 
transforme tampinhas em solidariedade!
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Autor de tentativa de 
feminicídio é condenado 

em Joinville

No primeiro júri do ano da comar-
ca de Joinville, o Conselho de Senten-
ça condenou um homem a 5 anos e 4 
meses de prisão em regime semiaberto 
por feminicídio tentado qualifi cado por 
motivo fútil e com uso de recurso que 
difi cultou a defesa da vítima.

Durante os debates, a Promotoria 
reforçou que o crime motivado pelo fato 
do autor não concordar com o fi m do 
relacionamento amoroso entre o casal, 
praticado com arma branca, foi efetuado 
no dia 8 de março, uma data que deveria 
servir para homenagear as mulheres. O 
processo tramita em segredo de justiça 
para preservar a identidade da vítima.

Próximo júri
Está marcado para o dia 2 de feverei-

ro o próximo júri da comarca. No banco 
dos réus um homem acusado de integrar 
uma facção criminosa e ser o mandan-
te do assassinato de um policial militar 
em agosto de 2017, no bairro João Costa 
(Autos n. 0018735-31.2017.8.24.0038).

Defesa Civil confi rma 
microexplosão em Gaspar

A Secretaria de Proteção e Defe-
sa Civil de Santa Catarina confi rmou a 
ocorrência de uma microexplosão em 
Gaspar na tarde desta segunda-feira, 23. 
Também houve registro de tempestades 
severas no Oeste, o que resultou na mor-
te de uma mulher em Chapecó.

A Defesa Civil analisou as imagens 
dos radares meteorológicos de Lontras 
e Chapecó, sendo que, segundo o Radar 
de Lontras, o que ocorreu em Gaspar foi 
uma microexplosão, com ventos aproxi-
mando de 90 km/h.

Chefe da Meteorologia da Defesa 

Civil catarinense, Murilo Fretta José 
explica o fenômeno. “É uma caracteri-
zação de tempestade severa que é asso-
ciada a fortes rajadas de vento, chuva 
intensa, muitos raios e possibilidade de 
granizo, e ela acontece quando a nuvem 
não consegue suportar todo volume de 
água e o ar denso e frio que está no seu 
interior, então, quando isso se despren-
de da nuvem acaba gerando uma cor-
rente de vento para baixo, formando a 
microexplosão”.

No evento adverso de Chapecó, 
conforme o Radar Meteorológico, foi 
observada uma tempestade associada a 
vendaval e chuva intensa. A partir das 
17h01 até às 17h40 do dia, o Radar es-
timou a velocidade do vento passando 
dos 100 km/h. Uma mulher morreu em 
decorrência do desabamento de um te-
lhado de um centro religioso e outras 10 
fi caram feridas. O telhado foi atingido 
por parte de uma construção ao lado, 
que desabou em decorrência dos fortes 
ventos.

Balneabilidade em SC 
- ampliar as coletas no 

estado

Com o objetivo de monitorar as 
condições de balneabilidade com maior 
frequência nas principais praias do Li-
toral catarinense, o governador Jorginho 
Mello assinou, nesta terça-feira(24), um 
Termo de Cooperação entre órgãos es-
taduais para ampliar as análises de bal-
neabilidade já realizadas pelo Instituto 
do Meio Ambiente de Santa Catarina 
(IMA).

Desta forma, o IMA, o Corpo de 
Bombeiros Militar de Santa Catarina 
(CBMSC), a Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) e a Companhia Catari-
nense de Águas e Saneamento (Casan), 
trabalharão em conjunto para viabilizar 
uma segunda coleta semanal de balnea-
bilidade, durante a alta temporada, nas 
praias que apresentam maior fl uxo de 
banhistas e estão sujeitas a mais varia-

ções de qualidade.

As coletas serão ampliadas em 82 
pontos nas cidades de Florianópolis, 
Balneário Camboriú, Bombinhas, Na-
vegantes, Penha, Balneário Piçarras, 
Porto Belo, Itapema e Itajaí. O Termo 
de Cooperação também prevê a partici-
pação do Laboratório Central de Saúde 
Pública de Santa Catarina (Lacen), que 
realizará a pesquisa de carga viral em 
alguns pontos sensíveis.

A ampliação do monitoramento da 
qualidade das águas se dá em função do 
aumento do número de casos de doen-
ças de transmissão hídrica e alimentar, 
e busca propiciar segurança à popula-
ção para o uso das praias. Os resultados 
continuarão sendo disponibilizados no 
relatório de balneabilidade no site do 
IMA.

Por meio do Termo de Cooperação 
a regularidade da coleta se dará entre 
o período de 23 de janeiro até 31 de 
março, de segunda a quinta-feira em 10 
pontos de Balneário Camboriú; 2 pon-
tos de Balneário Piçarras; 9 pontos de 
Bombinhas; 26 pontos de Florianópolis; 
5 pontos de Itajaí; 9 pontos de Itapema; 
4 pontos de Navegantes; 11 pontos de 
Penha; e 6 pontos de Porto Belo.

Países da região devem 
liderar preservação da 

Amazônia, diz Lula

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva disse, nesta quarta-feira(24) que, 
embora a cooperação internacional seja 
bem-vinda, é papel dos países da região 
liderar os projetos de preservação da 
Amazônia. Lula participou em Buenos 
Aires, na Argentina, da sétima reunião 
de cúpula da Comunidade de Estados 
Latino-Americanos e Caribenhos (Ce-
lac).  

“A cooperação que vem de fora da 
nossa região é muito bem-vinda, mas 
são os países que fazem parte desses 
biomas que devem liderar, de maneira 
soberana, as iniciativas para cuidar da 
Amazônia. Por isso, é crítico que valori-
zemos a nossa Organização do Tratado 
de Cooperação Amazônica – a OTCA”, 
disse Lula.

Lula citou que, em breve, deve 
convocar uma cúpula dos países amazô-
nicos e que o Brasil já formalizou a can-
didatura de Belém para sediar a Con-
ferência das Partes das Nações Unidas 

sobre Mudanças Climáticas (COP30), 
em 2025. “O apoio que estamos rece-
bendo dos países da Celac é indispensá-
vel para que possamos mostrar ao resto 
do mundo a riqueza de nossa biodiver-
sidade, o potencial do desenvolvimento 
sustentável e da economia verde, além, 
é claro, da importância de preservação 
do meio ambiente e do combate à mu-
dança do clima”, disse.

A maior parte desses desafi os, 
como sabemos, é de natureza global, e 
exige respostas coletivas. Não quere-
mos importar para a região rivalidades 
e problemas particulares. Ao contrário, 
queremos ser parte das soluções para os 
desafi os que são de todos”, destacou.

“Isso não signifi ca que devemos 
nos fechar ao mundo. Salienta apenas 
que essa integração será feita em me-
lhores termos se estivermos bem inte-
grados em nossa região. Temos de unir 
forças em prol de melhor infraestrutura 
física e digital, da criação de cadeias de 
valor entre nossas indústrias e de mais 
investimentos em pesquisa e inovação 
em nossa região”, disse o presidente.

Na terça-feira(23), teve encontro 
com o presidente da Argentina, Alberto 
Fernández, para retomada das relações 
bilaterais. Também nesta terça-feira, se 
reuniu com o diretor-geral da Organiza-
ção das Nações Unidas para a Alimenta-
ção e a Agricultura (FAO), Qu Dongyu, 
com o presidente do Conselho Europeu, 
Charles Michel, com a primeira-minis-
tra de Barbados, Mia Mottley, e com o 
presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel.

Diálogo e cooperação
Lula reafi rmou o retorno do Bra-

sil ao cenário internacional e disse que 
“nada mais natural do que começar esse 
caminho de retorno pela Celac”.

“É com muita alegria e satis-
fação muito especiais que o Brasil 
está de volta à região e pronto para 
trabalhar lado a lado com todos vo-
cês, com um sentido muito forte de 
solidariedade e proximidade”, disse 
Lula, citando ainda outros organis-
mos de cooperação como o Merco-
sul e a Unasul.

Durante seu discurso de abertura 
na reunião, o presidente da Argenti-
na, Alberto Fernández, deu boas-vin-
das aos representantes dos 33 países 
que fazem parte da Celac e pediu 
uma salva de palmas para celebrar a 
volta do Brasil. A reunião encerrou a 
presidência pro tempore da Argenti-
na na Celac. Quem assume agora é 
São Vicente e Granadino.

Com informações da Agência Bra-
sil EBC
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Coluna Pelo Estado
Pelo Estado – janeiro de 2023

Governador empossa 
nova secretária de Esta-
do da Assistência Social, 

Mulher e Família
O governador Jorginho Mello 

deu posse na tarde desta segunda-
-feira, 23, na Casa d’Agronômica, à 
nova secretária de Estado da Assis-
tência Social, Mulher e Família, Ali-
ce Kuerten.

Para Jorginho Mello, Alice tem 
experiência, sensibilidade e capa-
cidade para essa missão tão impor-
tante, de ajudar quem mais precisa. 
“Alice é a grande personalidade que 
nós precisamos na ação social de 
Santa Catarina. Essa assistência so-
cial precisa ter um outro olhar e eu 
tenho certeza absoluta que ela tem. 
O time que nós escalamos para o 
Governo de Santa Catarina é um dos 
melhores times”, frisou o governa-
dor.

A nova secretária destacou a im-
portância da doação ao próximo e 
agradeceu a oportunidade. “Eu tenho 
um lema de ser alguém para alguém 
na vida. Então, o meu grande desa-
fi o é continuar, por meio da Secreta-
ria de Estado, a servir as pessoas. É 
ouvindo as pessoas, a demanda delas 
que a gente vai construir um estado 
cada vez melhor”, disse Alice.

Com a posse da nova secretária, 
Maria Helena Zimmerman, que esta-
va como interina, passa a ser adjunta 
da pasta.

Assistência social
Alice é assistente social e uma 

das fundadoras do Instituto Guga 
Kuerten (IGK), entidade sem fi ns 
lucrativos dedicada a projetos es-
portivos e sociais para crianças, ado-
lescentes e pessoas com defi ciência. 
Alice já foi voluntária em 13 institui-
ções e acumula anos de experiência 
em causas sociais.

Governo do Estado con-
clui diagnóstico das con-

tas públicas e planeja 
ajuste fi scal

Preparado pela Secretaria de Esta-
do da Fazenda a pedido do governador 
Jorginho Mello, o diagnóstico das con-
tas estaduais comprova que a situação 
de Santa Catarina é muito diferente do 
indicado pelos primeiros números. Com 
um desempenho atípico durante a pan-
demia de Covid-19, o Estado obteve 
um aporte de quase R$ 6 bilhões em 
recursos extras num intervalo de três 
anos – na conta estão as transferências 
do Governo Federal para o combate ao 
coronavírus, a dispensa do pagamen-
to de R$ 1 bilhão referente às parcelas 
da dívida pública com a União (2020) 
e o aumento da arrecadação tributária 
ocasionada pelo esforço fi scal, pela in-
fl ação e pelo crescimento da atividade 
econômica (PIB) catarinense. Na outra 
ponta, houve a queda nas despesas com 
o lockdown e a chamada “reforma ad-
ministrativa invisível” do Governo Fe-
deral, que congelou salários em todo o 
país.

A volta da normalidade, entretanto, 
escancarou o desequilíbrio entre recei-
tas e despesas: SC encerrou 2022 com 
um défi cit apurado até o momento de 
R$ 128 milhões na chamada Fonte 100, 
que é de onde saem os recursos usados 
no pagamento da grande maioria das 
despesas estaduais. Para 2023, serão 
necessários R$ 2,8 bilhões extras para 
honrar os compromissos assumidos em 
anos anteriores e cumprimento da previ-
são orçamentária.

Ao tomar conhecimento do pano-
rama dos últimos 10 anos das contas 
públicas, o governador Jorginho Mello 
determinou o início dos estudos para 
a elaboração do Pafi sc – Programa de 
Ajuste Fiscal de Santa Catarina. “Esta-
mos expondo os números à sociedade 
com total transparência e muito critério. 
O assunto é sério e precisa ser discutido. 
Minha grande preocupação é honrar to-

dos os compromissos do Estado e reor-
ganizar as contas, mas tendo em mente 
que temos que cuidar das pessoas, zerar 
a fi la de cirurgias, garantir a universida-
de gratuita e realizar as obras de infraes-
trutura”, disse o governador em coletiva 
realizada nesta terça-feira, 24, no Cen-
tro Administrativo.

O levantamento de mais de 300 
páginas, que contou também com o su-
porte do Grupo Gestor de Governo para 
ser produzido, trouxe uma série de ou-
tras constatações. Os dados mostram, 
por exemplo, que o gasto com a folha 
do funcionalismo cresceu quase 124% 
entre 2013 e 2022, contra uma infl a-
ção de 80% no período, sendo que nos 
últimos anos os números foram muito 
acima da média. Em contrapartida, o 
número de servidores ativos aumentou 
cerca de 20% nesse mesmo intervalo. 
Assim como aconteceu com o custeio, 
que inclui gastos com a máquina públi-
ca, insumos para a Saúde, a Educação e 
a Segurança Pública, cresceu 138% em 
10 anos, superando a infl ação.

Transferências
Chama a atenção o volume de re-

cursos enviado aos municípios e en-
tidades sem fi ns lucrativos durante a 
pandemia. Há quatro modalidades re-
gulamentadas hoje em SC. As três pri-
meiras são transferências voluntárias, 
transferências especiais realizadas via 
emendas impositivas e os convênios. 
A partir de 2019, surgiu o Plano 1000, 
que contempla o popular “PIX dos Pre-
feitos” – o plano prevê repasses diretos 
de até R$ 5 milhões e a ofi cialização de 
convênios nos casos em que o investi-
mento ultrapassa esse valor.

Somente em 2022, somando todos 
os modelos de transferências, o Estado 
repassou R$ 3,2 bilhões aos municípios 
e entidades e tem um saldo a pagar de R$ 
3,7 bilhões – a Portaria SEF 566/2022 
suspendeu uma série de repasses que se-
riam feitos, o que na prática deve redu-
zir a conta a pagar em R$ 820 milhões, 
já dando indícios do desequilíbrio. 

Outro dado preocupante: cerca de 5 
mil transferências possuem defi ciência 
na prestação de contas nos sistemas do 
Governo do Estado. Esse é outro fato 
que levou a metodologia a ser questio-
nada pelo Ministério Público e pelo Tri-
bunal de Contas. 

Ajuste fi scal
Secretário de Estado da Fazenda, 

Cleverson Siewert observou que a re-
alidade exige muito mais atenção do 
que se imaginava diante dos primeiros 
números apresentados na transição dos 
governos. “Os dados, agora transforma-
dos em informações, nos mostram que 
precisaremos de muita engenhosidade 
para honrar os compromissos e ainda 
colocar em prática as políticas públicas 
desenhadas pelo governador Jorginho, 
mas estamos confi antes e vislumbrando 
alternativas para transformar os desafi os 
em oportunidades”, disse.

O orçamento de Santa Catarina para 
2023 é de pouco mais de R$ 44 bilhões. 
As projeções mais conservadoras mos-
tram que o Estado deve crescer algo em 
torno de 4% ao longo do ano – SC encer-
rou 2022 com receita tributária de R$ 43 
bilhões, o que corresponde a crescimen-
to real de 5%, já descontada a infl ação. 
Com as perdas de arrecadação ocasiona-
das pela mudança da alíquota de ICMS 
dos combustíveis, energia elétrica e tele-
comunicações, SC tem arrecadado cerca 
de R$ 300 milhões mensais a menos. “É 
preciso agora agir em duas frentes, com 
grupos de trabalho analisando as despe-
sas e também as receitas”, explicou o 
secretário.

Governadores do Sul en-
tregarão pleitos conjun-
tos ao Governo Federal

O governador Jorginho Mello 
adiantou as demandas de Santa Catarina 
que serão apresentadas nesta sexta-fei-
ra(27), para o presidente Lula. A prin-
cipal cobrança diz respeito à conclusão 
das obras nas rodovias federais em SC, 
que se arrastam sem prazo de conclusão.

As reivindicações do Sul serão 
apresentadas em conjunto pelos três 
governadores da região. Será uma carta 
com as três maiores prioridades de cada 
Estado.

Além da prioridade para as BRs, 
Santa Catarina leva cobranças por me-
lhorias para os portos e aeroportos ca-
tarinenses e a preocupação em reequili-
brar as contas do Estado, desenvolvendo 
um debate de alto nível entre governo 
estadual e governo federal.
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Espaço do Campo

Dias de sol e calor intenso 
em SC

Sexta-feira (27/01)
Tempo: sol e poucas nuvens em 

SC. À tarde pequena chance de panca-
das de chuva e trovoada bem isolada.

Temperatura: alta, calor intenso 
com máximas de 35 a 38°C.

Vento: nordeste, fraco a moderado, 
com rajadas à tarde associadas às trovo-
adas.

Sistema: alta pressão (massa de ar 
quente e seco) no Sul do Brasil.

Sábado (28/01)
Tempo: sol com algumas nuvens 

no decorrer do dia, em SC. A partir da 
tarde condição de pancadas de chuva 
e trovoada isolada. Risco de temporais 
com granizo, principalmente do Extre-
mo Oeste ao Litoral Sul devido a um 
cavado (área de baixa pressão) no RS.

Temperatura: alta, calor intenso 
com máximas de 35 a 39°C.

Vento: nordeste, fraco a moderado, 
com rajadas associadas a trovoadas.

Domingo (29/01)
Tempo: nebulosidade variável em 

SC, mais encoberto no Planalto Sul e Li-
toral Sul, com pancadas isoladas de chu-
va a partir da tarde, devido a um sistema 
de baixa pressão. Risco de temporais 
localizados com granizo especialmente 
do Extremo Oeste ao Planalto e no Vale 
do Itajaí.

Temperatura: diminui um pouco, 
mas o ar permanece muito abafado.

Vento: nordeste a noroeste, fraco a 
moderado.

Segunda-feira (30/01)
Tempo: nebulosidade variável em 

SC, com chuva no decorrer do dia no 
Litoral e Vale do Itajaí e a partir da tarde 
nas demais regiões, devido a um sistema 

de baixa pressão.
Temperatura: mais amena, mas 

com ar abafado.
Vento: nordeste a noroeste, fraco a 

moderado, com rajadas no Litoral.

Período: 31/01 a 09/02/2023
Nos dias 31/01 e 01/02 uma fren-

te fria passa pelo Litoral de SC, provo-
cando variação de nuvens e pancadas 
isoladas de chuva com trovoadas e tem-
porais localizados no Estado. Fevereiro 
começa com indicativo de pancadas de 
chuva frequente em SC, especialmente 
no período da tarde e noite, devido ao 
aquecimento e infl uência de áreas de 
baixa pressão. No entanto, a previsão é 
totais de chuva pouco elevados no pe-
ríodo, ocorrendo apenas pontuais mais 
altos associados aos temporais de verão. 
Temperatura elevada na maior parte dos 
dias.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteorolo-
gista Epagri/Ciram

Concurso da Epagri é 
neste domingo (29)

Mais de 9 mil candidatos farão 
as provas do concurso público da 
Empresa de Pesquisa Agropecuária 
e Extensão Rural de Santa Catari-
na (Epagri) neste domingo (29). As 
provas serão aplicadas em sete mu-
nicípios catarinenses: Canoinhas, 
Chapecó, Criciúma, Florianópolis, 
Itajaí, Joinville e Lages. A Fundação 
de Estudos e Pesquisas Socioeconô-
micos (FEPESE) já disponibilizou 
para consulta, no site do concurso, 
as informações de inscrição, local de 
prova, setor, grupo e ordem dos can-
didatos homologados.

O concurso oferece 100 vagas 
(mais cadastro de reserva) para pro-
fi ssionais com ensino médio, ensino 
técnico, nível superior, especializa-

ção, mestrado e doutorado. As fun-
ções disponíveis são nas áreas admi-
nistrativa, técnica, operacional, de 
tecnologia da informação e comuni-
cação, de pesquisa, extensão rural, 
extensão social e apoio à pesquisa e 
extensão rural.

Horários das provas
As provas terão duração de qua-

tro horas para todos os cargos. Para 
as funções de Pesquisador e Analis-
ta de Socioeconomia e Desenvolvi-
mento Rural, a prova será realizada 
no período da manhã, com abertura 
dos portões a partir das 7 horas. Se-
rão 50 questões objetivas de língua 
portuguesa, língua inglesa, estatís-
tica e conhecimentos específi cos do 
cargo, além de uma questão discursi-
va de conhecimentos específi cos.

Para as demais funções, a prova 
será aplicada no período da tarde, 
com abertura dos portões a partir das 
14 horas. Serão 50 questões objeti-
vas de língua portuguesa, raciocínio 
lógico e matemático, informática e 
conhecimentos específi cos do cargo, 
além de uma redação de tema geral.

Locais das provas
Em Canoinhas, as provas serão 

realizadas na EEB Santa Cruz; em 
Chapecó, nas dependências da Uno-
chapecó; em Criciúma, serão apli-
cadas na Unesc; em Florianópolis, 
na UFSC; em Itajaí, na Univali; em 
Joinville, na Univille; e em Lages, 
na Uniplac.

Lotação das vagas
As vagas do concurso público 

da Epagri estão distribuídas por to-
das as regiões de Santa Catarina. Al-
gumas são para municípios específi -
cos e outras são estaduais – ou seja, 
serão preenchidas de acordo com a 
necessidade das unidades da empre-
sa no momento da contratação.

Resultados
O resultado fi nal do concurso 

será divulgado no dia 23 de março 
de 2023, no site ofi cial. O concurso 
tem validade de dois anos e pode ser 
prorrogado uma vez pelo mesmo pe-
ríodo.

Com informações da Epagri

Epagri seleciona viveiris-
tas interessados em com-
prar borbulhas certifi ca-

das de citros
A Epagri está selecionando 20 vi-

veiristas de mudas cítricas interessados 
em comprar borbulhas certifi cadas de 
cultivares de citros. A seleção será rea-
lizada às 14h, do dia 31 de janeiro. Inte-
ressados podem se inscrever em http://
www.portaldecompras.sc.gov.br

A Epagri atendeu às exigências do 
Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento e conquistou a prerroga-
tiva de certifi car sua própria produção 
de borbulhas cítricas. 

“Borbulhas são gemas que darão 
origem a novas plantas. Quando elas 
são certifi cadas, há a garantia de que 
o material propagativo oferecido ao 
citricultor terá qualidade genética e fi -
tossanitária, ou seja, o pomar será mais 
resistente à doenças e com uma boa pro-
dutividade”, esclarece Luana Aparecida 
Castilho Maro, pesquisadora da Estação 
Experimental da Epagri em Itajaí.

Serão disponibilizados 28 cultiva-
res de citros nas categorias Planta Bá-
sica e Planta Matriz. Estas mudas serão 
adquiridas pelos citricultores para for-
mação de pomares mais sadios e produ-
tivos.

Poderão participar do processo pes-
soas físicas ou jurídicas, inscritas no 
Registro Nacional de Sementes e Mu-
das (RENASEM) como produtores de 
sementes e mudas, que atenderem a to-
das as exigências contidas no edital. Os 
documentos para inscrição devem ser 
entregues até às 14h do dia 31 de janei-
ro, na Estação Experimental da Epagri 
em Itajaí (EEI), onde também acontece 
a sessão para análise, classifi cação e jul-
gamento dos participantes. 

Informações e entrevistas
Luana Aparecida Castilho Maro, 

pesquisadora da Epagri - (47) 3398-
6352
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Esportes

José Roberto Guimarães 
conquista mais um reco-

nhecimento

José Roberto Guimarães, técni-
co da Seleção Brasileira Feminina 
e do Vôlei Barueri, foi eleito pelo 
COB - Comitê Olímpico Brasileiro, 
como o melhor técnico de esportes 
coletivos do ano de 2022.

“Esse prêmio é resultado do 
trabalho do grupo. Tenho que agra-
decer às jogadoras, à comissão téc-
nica, à CBV e a parceria do COB. 
Tivemos um 2022 de muito trabalho 
e chegamos nas fi nais das duas prin-
cipais competições da temporada, o 
Campeonato Mundial e a Liga das 
Nações. Foi o primeiro ano de um 
ciclo olímpico mais curto, com uma 
equipe renovada, e nos mantivemos 
entre as melhores seleções do mun-
do. Temos um grupo forte e pode-
mos brigar de igual para igual contra 
qualquer seleção do mundo. 2023 já 
começou, temos muitos desafi os, e 
vamos em busca dessa vaga nos Jo-
gos de Paris”, disse José Roberto.

Pedal da Mari inicia 
2023 com os dois pés nos 

pedais

No domingo 05/02/2023, com 
a concentração na Scar a partir das 
08h e a largada às 08h:30.

Informações técnicas do Circuito 
Manso 40°

Roteiro: SCAR/Amizade/Santa 
Luzia/ Manso 

Distância de 60km, Altimetria 
1045mt, alto grau de difi culdade, 
exigindo bom preparo físico

Estrutura
Carro de apoio, fotos, resgate, 

água e barrinhas; quem quiser levar 
mochila pequena com roupa de ba-
nho pode deixar no carro de apoio.

Carro de apoio disponível para 
02 bikes 

Almoço (opcional) - Buff et Ita-
liano no Espaço Rio Manso (Reserva 
nas inscrições via PIX 

47-999733167) carro de apoio + 
almoço = R$ 75,00

Não esqueçam itens de segu-
rança: capacete, câmara reserva, lu-
vas, protetor solar

ATENÇÃO
70 vagas com almoço, inscrições 

até dia 01/02 e pagamento dia 02/02

Palmeiras e Flamengo 
decidem a Supercopa do 
Brasil 2023 neste sábado

Atuais campeões da Série A do 
Brasileirão e da Copa do Brasil, respec-
tivamente, Palmeiras e Flamengo deci-
dem a Supercopa do Brasil 2023 neste 
sábado(28), a partir das 16h30, no Está-
dio Mané Garrincha, em Brasília.

Será a segunda vez que as duas 
equipes vão se encontrar na grande de-

cisão do torneio, em 2021 o Flamengo 
levou a melhor, superando o Palmeiras 
nos pênaltis(6x5) após empate em 2 x 2 
no tempo normal da partida.

O campeão desta 6ª edição levará 
um prêmio de R$ 7 milhões, enquanto o 
vice receberá R$ 2,5 milhões. 

Grêmio, Corinthians, Flamengo 
(2 vezes), e Atlético-MG, já venceram 
a Supercopa do Brasil em 1990, 1991, 
2020, 2021 e 2022, respectivamente.

Arte: Lance!

Palmeiras é bicampeão 
da Copinha

O Palmeiras é bicampeão da Copa 
São Paulo de Futebol Júnior. Na quarta-
-feira(25), aniversário da cidade de São 
Paulo, a equipe sub-20 do Palmeiras 
venceu o América-MG por 2 a 1, em fi -
nal disputada no Canindé, e fi cou com a 
taça da Copinha pelo segundo ano con-
secutivo. Diante de um público superior 
a 17 mil torcedores, o título coroou a 
campanha perfeita de uma equipe que 
realizou uma competição com 100% de 
aproveitamento. 

Calendário 2023: Brasi-
leirão será paralisado em 
Datas FIFA pela primeira 

vez
A CBF divulgou o calendário do fu-

tebol masculino profi ssional para 2023, 
que prevê novidades nas duas principais 
competições do país. Pela primeira vez, 
o Brasileirão Assaí sofrerá paralisações 
em todos os períodos de Data FIFA e a 
Copa do Brasil terá suas fi nais disputa-
das aos domingos.

A paralisação do campeonato du-
rante as convocações de seleções será 
uma medida plenamente atendida pela 
CBF para 2023. Além dos jogos não se-

rem realizados durante a Data FIFA, os 
times que tiverem jogadores convocados 
terão um intervalo mínimo de 48 horas 
entre o fi m do período e suas partidas.

Outra grande novidade do calendá-
rio do futebol brasileiro para 2023 é a 
realização dos jogos da fi nal da Copa In-
telbras do Brasil aos domingos. As par-
tidas de ida e volta devem ser realizadas 
nos dias 17 e 24 de setembro. A medida 
tem como objetivo tornar a decisão da 
competição ainda mais atraente, facili-
tando a promoção das partidas e o aces-
so dos torcedores aos jogos.

O Calendário para 2023 fi cou 
assim defi nido:

- Pré-Temporada: os 31 dias pre-
vistos aconteceram entre 14/12/2022 e 
14/01/2023;

- Campeonatos Estaduais: 15/01 a 
09/04; 

Competições nacionais da CBF
- Copa do Brasil: 22/02 a 24/09;
- Série A: 16/04 a 03/12;
- Série B: 15/04 a 25/11;
- Série C: 23/04 a 12/11;
- Série D: 30/04 a 29/10; 
- Supercopa do Brasil: 28/01

Competições sul-americanas
- CONMEBOL Libertadores: 08/02 

a 11/11;
- CONMEBOL Sul-Americana: 

08/03 a 28/10;
- CONMEBOL Recopa: 08/02 e 

15/02;

Períodos para jogos de seleções
- Datas FIFA para amistosos: 20 a 

28 de março, 12 a 20 de junho, 4 a 12 de 
setembro, 9 a 17 de outubro, e 13 a 21 
de novembro. 

Jaraguá Futsal apresenta 
a equipe para 2023

A diretoria do Jaraguá Futsal apre-
sentou ofi cialmente, na quarta-feira(25), 
a equipe para a temporada de 2023. 

O técnico Xande sintetizou a expec-
tativa da equipe para 2023, “Que juntos 
possamos conquistar o sonho do título 
mundial", disse.. 
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Festa da Ovelha em Cam-
po Alegre

Programada para acontecer nos 
dias 17 a 19 e 23 a 26 de março, 
Campo Alegre-SC fi naliza os pre-
parativos para a realização da Festa 
Estadual da Ovelha, que chega à sua 
23ª edição trazendo, além da gastro-
nomia típica com pratos à base de 
carne de ovelha, atrações musicais, 
show nacional, exposições, artesa-
natos, a trilha Ovelhama e opções de 
lazer para toda a sua família!

Considerada a maior Festa do 
Paraíso da Serra, ela deixou de acon-
tecer, por alguns anos, devido à pan-
demia, trazendo prejuízo aos cria-
dores e turismo em geral, além do 
forte sentimento de saudade. A Festa 
Estadual da Ovelha é realizada anu-
almente para divulgar os potenciais 
econômicos, turísticos, sociais, his-
tóricos e culturais de Campo Alegre-
-SC.

Majestades da festa
Estão abertas as inscrições para o 

concurso que escolherá as Majestades 
da XXIII Festa Estadual da Ovelha. 
As inscrições poderão ser feitas até dia 
17 de fevereiro na Casa da Cultura, de 
Campo Alegre-SC. O desfi le de escolha 
das Majestades acontecerá no dia 17 de 
março, durante a programação de aber-
tura da Festa da Ovelha.

Concurso de Artesanato 
Com o intuito de incentivar a pro-

dução dos artesãos locais, a Festa pro-
move o 11º Concurso de artesanato de 
Campo Alegre “Escolha de Mini Ove-
lha”. 

Realizado pela Secretaria Muni-
cipal de Cultura, Turismo, Esporte e 
Lazer, o concurso, que já está com as 
inscrições abertas, tem sua premiação 
divulgada no mesmo dia da abertura da 
Festa, com todas as peças participantes 
expostas no evento. 

O concurso é exclusivo para ar-
tesãos campo-alegrenses, com apenas 
uma peça confeccionada artesanalmen-
te pelo próprio inscrito, com qualquer 
tipo de material e que tenha, no máxi-
mo, 15 cm de comprimento por 10 cm 
de altura. Todas as peças inscritas, in-
clusive a vencedora, serão doadas ao 
Fundo Municipal de Cultura e poderão 
ser comercializadas, sendo sua renda re-
vertida ao Fundo Municipal de Cultura 
para aplicação em projetos culturais.

Mais informações podem ser obti-
das na Casa da Cultura ou pelo telefone 
3632-7328. O regulamento e a fi cha de 
inscrição estão disponíveis no site da 
Prefeitura Municipal pelo link: https://
www.campoalegre.sc.gov.br.

Matrículas para cursos 
do Centro de Convivência 

abrem segunda-feira
A Secretaria de Assistência Social e 

Habitação, por meio do Centro de Con-
vivência Arnoldo Leonardo Schmitt, in-
forma que a partir de segunda-feira (30) 
serão abertas as matrículas para cursos 
voltados aos idosos. As inscrições po-
dem ser feitas a partir das 8 horas no 
próprio Centro de Convivência, loca-
lizado no antigo Pavilhão C do Parque 
Municipal de Eventos, no bairro Barra 
do Rio Molha.

Para se inscrever é necessário levar 
comprovante de residência, documento 
de identidade e CPF. As atividades ofe-
recidas são: ginástica terapeuta, alon-
gamento, jogos de mesa, pilates (foto), 
pintura em tecido, tapeçaria e trabalhos 
em feltro.

Mais informações sobre estas e ou-
tras atividades podem ser obtidas pelos 
telefones (47) 3370-7562, 3372-3116, 
3371-9148, 3274-8818 ou pelo e-mail 
centrodeconvivencia@jaraguadosul.sc.
gov.br. Horário de expediente do Centro 
de Convivência é de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h30 às 12 horas e das 13 às 17 
horas.

Espetáculos do Femusc 
já somam público de 30 

mil pessoas

O evento é responsável ainda 
pela criação de 150 postos de traba-
lho diretos, e gera outros 250 em-
pregos indiretos

Desde o último dia 8, quando teve 
início, até o dia 15, o Femusc (Festival 
Internacional de Música de Santa Cata-
rina) já impacta uma audiência de cerca 
de 30 mil pessoas. Isso porque dez mil 
ingressos foram distribuídos, gratuita-
mente, para espectadores que vieram 
até os teatros da Scar, e, outras vinte mil 
pessoas assistiram aos concertos através 
dos canais digitais do festival. No perí-
odo, 31 concertos foram apresentados, 
e, através deles, 115 obras foram exe-
cutadas.

O evento é responsável ainda pela 
criação de 150 postos de trabalho dire-
tos, e gera outros 250 empregos indire-
tos. Além disso, cerca de 50 voluntários 
atuam no festival.

Considerado o maior festival-esco-
la da América Latina, o Femusc segue 
até o dia 28, em Jaraguá do Sul. Em sua 
18ª edição, o evento envolve cerca de 
800 músicos, vindos de 27 países e 17 
estados brasileiros. No total, serão 200 
concertos. Todas as apresentações pos-
suem entrada livre, mediante retirada 
antecipada dos ingressos, e os grandes 
espetáculos são transmitidos ao vivo, 
em alta defi nição, pelo Canal do YouTu-
be do Festival. 

Audição para Compa-
nhia de Dança da SCAR

Estão abertas as inscrições para 
compor a Companhia de Dança da 
SCAR. As inscrições são gratuitas e 
podem ser feitas pela internet através 
de formulário eletrônico que pode ser 
acessado pelo site: https://scar.art.br/, 
no período de 25 de janeiro até dia 05 
de fevereiro.

Leia atentamente o regulamento e 
faça a sua inscrição.

Este projeto é viabilizado pelo Pro-
grama de Incentivo à Cultura (PIC), do 
Governo de Santa Catarina, e conta com 
o apoio das empresas patrocinadoras: 
Agricopel, Menegotti, Urbano, Em-
brast, Lunelli, Havan e Live!
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Como enfermeira voluntária da 
frente russa, Natalya testemunhou 
os horrores da guerra em primeira 
mão. Ela anseia pelo fi m do confl ito 
e começa a fazer parte do círculo da 
Rosa Branca, em que todo segredo e 
qualquer mínimo ato de dissidência 
pode signifi car prisão ou morte nas 
mãos de uma Gestapo enfurecida.

Ninguém sobreviveu ileso àquela 
primeira batalha. Flint está furioso com 
o mundo inteiro. Jaxon está se transfor-
mando em algo que não reconheço. E 
Hudson ergueu uma muralha que não 
sei se algum dia vou conseguir derrubar.

A guerra se aproxima, e nós não 
estamos prontos. Vamos precisar de um 
exército se quisermos ter alguma chance 
de vencer. Mas, primeiro, há perguntas 
sobre os meus ancestrais que precisam 
de respostas - e que podem revelar quem 
é o verdadeiro monstro entre nós. Isso 
não é pouco em um mundo repleto de 
vampiros sedentos de sangue, gárgulas 
imortais e uma batalha muito antiga en-
tre duas deusas.Mas, se quisermos sal-
var este mundo, não me resta escolha. 
Vou ter de abraçar cada parte de mim... 
até mesmo aquelas que mais temo.

Este romance conta a épica histó-
ria da centenária Violeta Del Valle, uma 
mulher que testemunhou toda a eferves-
cência do século XX. Desde o início, 
sua vida foi marcada por acontecimen-
tos extraordinários A Grande Depressão 
transformou totalmente a vida urbana 
que Violeta conhecia. Sua família per-
deu tudo e foi forçada a se mudar para 
uma parte mais remota do país. Lá, ela 
cresceu e teve seu primeiro pretendente.

Isabel Allende – autora de A casa 
dos espíritos, Muito além do inverno, 
Longa pétala de mar, entre outros – nos 
conduz por uma vida turbulenta na for-
ma de um romance épico, inspirador e 
profundamente emocionante.

Cantinho da Literatura

De tempos em tempos, surge um 
livro que, com sua maneira original de 
iluminar importantes temas espirituais, 
se torna um fenômeno tão grande em 
seu país de origem que acaba chamando 
a atenção e encantando leitores de todo 
o mundo.

Escrito pelo mestre zen-budista 
sul-coreano Haemin Sunim, As coisas 
que você só vê quando desacelera é um 
desses raros e tão necessários livros para 
quem deseja tranquilizar os pensamen-
tos e cultivar a calma e a autocompai-
xão.

Um dos livros mais aclamados e 
polêmicos dos últimos anos, mostra o 
lado sombrio e preocupante da tecno-
logia do nosso cotidiano. O jornalista 
Frankin Foer afi rma que estamos tercei-
rizando nossas capacidades intelectuais 
para empresas como Apple, Google e 
Facebook, dando origem a um mun-
do onde a vida social e política passa a 
ser cada vez mais automatizada e me-
nos diversa. Com um texto inteligente, 
perspicaz, claro e elegante, herdeiro da 
melhor tradição do jornalismo, Foer re-
vela os tentáculos sorrateiros de nossos 
mais idealísticos sonhos tecnológicos. 
Para ele, nós, homo sapiens, chegamos 
a um momento da evolução em que co-
meçamos a deixar para trás a caracterís-
tica que mais nos diferenciou das outras 
espécies: o fato de sermos capazes de 
pensar, imaginar, refl etir e conhecer.
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Turismo e Viagens

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga 

Consultora de Viagens e Turismo 
Região Turística Vale dos Encantos SC

DESTINO TURISMO
Contato: 47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismocp / 
@destinoviagenss / @destinocorupa

Entre janeiro e março as principais 
plantações de uva no Brasil, concentra-
das no Rio Grande do Sul, dão frutos. 
Conheça lugares para visitar

Chegou a melhor época do ano para 
os apaixonados por essa fruta tão peque-
na, mas cheia de sabor. Começou a tem-
porada de vindima nas principais regiões 
de plantação de uva no Brasil, concen-
tradas principalmente no Rio Grande do 
Sul. A Agência de Notícias do Turismo 
fez uma lista com alguns lugares para vi-
sitar durante esse momento tão especial.

Durante todo o ano, a região Sul se 
prepara para receber turistas na famosa 
Vindima, que acontece entre os meses de 
janeiro a março. O Rio Grande do Sul 
fi ca responsável por 90% da produção 
de vinhos e sucos e 85% da produção de 
espumantes Brasil.

Flores da Cunha
É a maior produtora de uvas e vi-

nhos do Brasil e nessa época a região 
está recheada de cultura com “É tempo 
de Vindima”, que acontece até o dia 19 
de março e promove celebrações e comi-
lanças envolvendo o universo das uvas. 
A cidade realiza verdadeiras experiên-
cias para conhecer as vinícolas e degus-
tar ótimas uvas e vinhos. Um exemplo 
disso é a Vinícola Boscato com uma 
degustação harmonizada; a Ulian que 
cria uma experiência familiar; Cave de 
Angelina com muitas uvas e uma forte 
tradição familiar e muito mais.

Bento Gonçalves
Quer ter uma experiência de fi lme 

e pisar em uvas? No Vale dos Vinhedos 
é possível desfrutar dessa atração e ain-
da conhecer ótimos restaurantes fazendo 
um tour pelos corredores de uvas que es-
tão recheados nesta época. Para aqueles 
que procuram uma visita mais calma e 
até mesmo conversar com os produto-

É época de vindima no Brasil
Entre janeiro e março as principais plantações de uva no Brasil, con-

centradas no Rio Grande do Sul, dão frutos. Conheça lugares para visitar

res rurais, a Vinícola Cainelli em Bento 
Gonçalves possui um ambiente familiar 
com uma caminhada entre os vinhedos, 
colheita de uvas, meredim (lanche típico 
da região) e ainda andar de Tuc-tuc até 
a vinícola. 

A cidade monta uma estrutura intei-
ra durante esses meses para receber os 
turistas.

Gramado
Gramado também não fi ca de fora! 

De acordo com um levantamento do site 
de viagens Booking.com, Gramado foi 
eleito o 2º destino nacional mais reco-
mendado pelos brasileiros para se to-
mar vinho durante as férias. A Vila do 
Vinho se junta à praça das Etnias para 
promover uma decoração digna de pas-
seios com os melhores vinhos e sucos 
de Gramado. Uma experiência cheia de 
imersão na cultura e tradições da produ-
ção de uva.

Canela
Em Canela, a Vinícola Jolimont é 

uma das mais conhecidas do Sul. Du-
rante a visita, os turistas podem pisar em 
uvas ao som de muita música italiana e 
experimentar os melhores vinhos da 
propriedade. Para fi nalizar, o visitante 
pode ir até o Mirante Jolimont, um am-
biente agradável em meio às videiras, 
para relaxar com uma vista deslumbran-
te dos vales e montanhas da cidade.

Jundiaí
Grande tema no município de Jun-

diaí, em São Paulo, 38ª Festa da Uva 
e 9ª Expo Vinhos, que acontece entre 
janeiro e início de fevereiro, é um su-
cesso e atrai turistas de todo o país. De 
acordo com a prefeitura da cidade, foi 
registrado um aumento de 30% na taxa 
de ocupação dos hotéis nos primeiros 
dias do evento, que começou no dia 13 
de janeiro.

Segundo pesquisa realizada pelo 
Departamento de Fomento ao Turismo 
da Unidade de Gestão de Agronegócio, 
Abastecimento e turismo (UGAAT), 
Jundiaí recebeu moradores de 209 ci-
dades e de 25 estados mais o Distrito 
Federal. São mais de 50 mil visitantes 
apenas no primeiro fi m de semana do 
evento sempre com expectativas de au-
mentar esse número.

Experiências do Brasil Rural
Promovendo a cultura da vindima 

e fortalecendo o setor da agricultura 
familiar, o Ministério do Turismo vem 
trabalhando por meio do projeto Ex-
periências do Brasil Rural (EBR) em 
vários estados do Brasil. Dentre as ro-
tas desse projeto, algumas se destacam 
pela produção e promoção de uvas e 
vinhos, como a rota Ferradura dos Vi-
nhedos (RS), Farroupilha Colonial (RS) 
e a Rota Turística do Café e do Vinho 
(SP). O Projeto proporciona a profi s-
sionalização dos agricultores familiares 
associados ao turismo, além de fomen-
tar e estruturar dos destinos e empreen-
dimentos que fazem parte da iniciativa, 
criando experiências memoráveis para 
os turistas.

Fonte: AsCom MTur

Carnaval contará com 
mais de 1,2 mil voos ex-

tras pelo país

Após dois anos de pausa, o Carna-
val retorna ao país e deve movimentar 
milhões de foliões pelos destinos bra-
sileiros. Isso porque, segundo levanta-
mento do Ministério do Turismo, o se-
tor aéreo deve ofertar pelo menos 1.200 
voos extras durante o período. Entre as 
cidades que devem registrar o maior 
movimento nos dias de folia, aparecem 
as já tradicionais Salvador (BA), Rio de 
Janeiro (RJ), São Paulo (SP), Porto Se-
guro (BA), Recife (PE), Belo Horizon-
te (MG), Maceió (AL) e Florianópolis 
(SC).

Latam Brasil
A empresa informou que ampliará 

em 35% a oferta de assentos no país e 
em quase 40% a quantidade de voos para 
o Carnaval. A estimativa é de que mais 

de 600 mil passageiros sejam transpor-
tados no período. Ainda segundo a em-
presa aérea, serão reforçadas rotas ope-
radas principalmente nos aeroportos de 
Guarulhos e Congonhas, ambos em São 
Paulo, ampliando a conectividade para 
outros destinos do país, como o Rio de 
Janeiro (RJ), Curitiba (PR) e Brasília 
(DF).

Azul Linhas Aéreas
Informou um aumento de 158 voos 

no período, especialmente para as ci-
dades de Salvador (BA), Porto Seguro 
(BA), Rio de Janeiro (RJ), Florianó-
polis (SC) e Maceió (AL), cidades que 
contam com tradicionais festividades. 
De acordo com a companhia, sábado de 
Carnaval (18) e Quarta-Feira de Cinzas 
(22) serão as datas com maior volume 
de operações extras. “Serão, respecti-
vamente, 36 e 46 decolagens adicionais 
para levar e trazer os clientes que forem 
aproveitar o Carnaval”, pontuaram.

Gol
Durante as festividades, a Gol dis-

ponibilizará 72 mil assentos a mais para 
atender os foliões. Os terminais de Gua-
rulhos, Rio de Janeiro, Campinas, Belo 
Horizonte, Salvador, Maceió, Recife, 
Fortaleza, Porto Alegre, Curitiba e Flo-
rianópolis, receberão o maior quantita-
tivo de voos extras para o período. Para 
a empresa, os dias 16 e 17 de fevereiro 
serão os dias com a maior movimenta-
ção, quando serão realizadas 789 deco-
lagens. A Gol afi rmou ainda que toda a 
malha aérea extra foi pensada para aten-
der localidades estratégicas no país.

Com informações AsCom MTur
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Oportunidades de Emprego

Jaraguá do Sul vai sediar 
o 1º Feirão de Empregos, 

em fevereiro

Evento visa oferecer oportuni-
dades de trabalho e de qualifi cação, 
com 50 empresas e 20 instituições 
de ensino

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, 
através da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Ino-
vação, é parceira do Sesi, Senai, IEL, 
ABRH, CDL, Apevi, Sebrae e Acijs, 
na comissão organizadora do 1º Fei-
rão de Empregos, que está agendado 
para acontecer no próximo dia 4 de 
fevereiro, das 9 às 18h, no Parque 
Municipal de Eventos Ademar Fre-
derico Duwe.

Conforme o secretário de Desen-
volvimento, Thiago Sarmanho, a ideia 
é disponibilizar vagas para quem está 
procurando uma colocação no mercado 
de trabalho ou mesmo para aqueles que 
pretendem mudar de emprego, junto 
com as oportunidades de qualifi cação 
profi ssional. “Neste momento, estamos 
chamando as empresas e instituições 
de ensino interessadas em participar do 
Feirão, disponibilizando espaço para 50 
empresas e mais 20 instituições de ensi-
no”, explica o secretário, acrescentando 
que as instituições de ensino poderão 
divulgar os cursos profi ssionalizantes 
para qualifi cação da mão de obra. “O 
objetivo é um grande engajamento para 
a oferta de oportunidades para quem 
está procurando”, reforça.

Para mais informações, tanto as 
empresas que desejam contratar em 
2023; as Instituições de ensino que 
têm ofertas de cursos ou serviços 
gratuitos à comunidade; os candida-
tos a uma vaga e os demais interes-
sados, devem acessar a plataforma 
https://jaraguadosulmaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br.

SENAI - Vagas em cursos 
de formação profi ssional 

A porta de entrada do mercado de 
trabalho: 9 a cada 10 ex-alunos SENAI 
estão empregados. Conheça a variedade 
de cursos ofertados e matricule-se com 
até 30% Off  na 1ª mensalidade! Qualifi -
cação Profi ssional. Crescimento Profi s-
sional. Confi ra os cursos no site https://
cursos.sesisenai.org.br/.

Escola SESI SENAI 
Reconhecida como uma escola ino-

vadora por utilizar a tecnologia no pro-
cesso de aprendizagem, a Escola SESI 
SENAI tem inscrições abertas para a se-
leção de novos alunos para o ano letivo 
de 2023.

Além do Ensino Fundamental I e 
II, a Escola SESI SENAI também dis-
ponibiliza Educação Básica e Educa-
ção Profi ssional (EBEP). A modalidade 
EBEP permite aos alunos complementar 
os estudos com uma formação técnica. 
Assim, ao cursarem a educação regu-
lar com um curso profi ssionalizante, os 
jovens se qualifi cam para ingressar no 
mercado de trabalho.

Educação Profi ssional
A indústria exige cada vez mais tra-

balhadores qualifi cados e atualizados, e 
o SENAI Santa Catarina oferece uma sé-
rie de cursos e programas que podem ser 
customizados conforme a necessidade 
de cada empresa.

O portfólio, repleto de conhecimen-
tos técnicos, é composto pela oferta do 
Ensino Médio, cursos de aprendizagem 
industrial, cursos técnicos, graduação, 
pós-graduação, extensão e qualifi cação 
profi ssional. Os cursos podem ser reali-
zados nas escolas do SENAI, empresas 
ou na modalidade a distância.

Serviços Laboratoriais
O SENAI Santa Catarina possui a 

maior rede de laboratórios de metrolo-
gia do Estado. Altamente especializados 
e conceituados, ao todo são 11 labora-
tórios de ensaios que atendem as áreas 
de alimentos e bebidas, construção civil, 
meio ambiente, têxtil e confecção, mate-
riais, madeira e mobiliário e metalmecâ-
nica, avaliando produtos com precisão e 
segurança.


